

HACIA EL ESCORIAL

se dirigen las fuerzas nacionalistas.

Las tropas de Mola tomaron Las Navas y continúan hacia El Escorial, a 30 kilómetros de Madrid.—Los nacionalistas cortaron las comunicaciones del Sur Oeste y siguen avanzando sobre Aranjuez para cortar las comunicaciones de Madrid con los puertos del Mediterráneo.

MADRID VIRTUALMENTE SITIADO



GENERAL FRANCO, quien personalmente dirige el ataque final contra Madrid.

La columna de moros y legionarios llega a Oviedo.— Se lanza al rescate de las fuerzas del Coronel Aranda.— El Gobierno de Madrid trasladó a varios bancos de París todas las reservas de oro del Banco de España.— Lo hizo contra la protesta de la JUNTA ADMINISTRATIVA del Banco.

5c *Novedades* EDICION ESTRELLA

Nº 186—Editor: Arturo Fonseca C. Año I
Sáb. José, Viernes 9 de octubre de 1936

Sensacional exclusiva para Novedades
**SIETE SEMANAS EN GLOBO
ó LA CARRERA DEL SIGLO**
Relato por el legionario Fanfán Cherente

AVILA

Sobre el páramo rojizo de la Meseta Central, Avila, la ciudad de los caballeros, colonia romana en la Lusitania antigua, es una supervivencia del Medievo. El aire helado de Castilla extiende sobre el granito de sus piedras un peso de siglos amasado—como en Toledo, como en Salamanca, como en León— en carne y hueso de Historia.

Sus murallas, de la Edad Media, tienen la figura de un hexágono regular, con nueve puertas; las corona un antepecho almenado y en toda su extensión hay a trochos cubos o torresones de mucho espesor. En uno de estos torresones vive el recuerdo de la página más melancólica—9 de junio de 1465—qu^e el destino trazó en la vida lamentable de Enrique IV: la conjura de los nobles y su destronamiento en el c^omo consecuencia del malestar en los reinos, produce el espectáculo de aquella corte castellana en la que las copias de Mingo Revulgo habían de florecer acusadoras e implacables sobre la agonia de una sociedad descompuerta.

Mística e hidalga, Avila merece ante los ojos del viajero un viento de devoción y un viento de guerra. Campanas de conventos, torres de iglesia donde hacen su nido las cigüeñas errantes, cántaros de piedra, y sobre el polvo de los caminos la huella de las sandalias de Teresa de Cepeda, cuya celda conserva el culto de la ciudad—tal como en vida de la santa—en el convento de la Encarnación. La monja andariega llena con su recuerdo este recinto de piedras viejas, calles silenciosas, rojos

NOVEDADES siente un auténtico e indisputable placer en servirle a los lectores el verdadero y auténtico relato de su estado en primera línea de fuego, defendiendo sus ideas les, ante, muerto que rendido, del legionario tico Fanfán Cherente, que durante siete semanas estuvo por allá como en globo. (Allá es España: estuvo en Madrid, entre Pinto y Valdemoro y además en Cataluña).

Ducho en el arte de la carrera y en el de las letras de manos, no hay manjares más sabrosos que ofrecerle a los lectores: chupar esto es como atracarse de atollido con el dedo o comer frijoles ahora que están a diez colones la cajuela.

Si usted está malo del corazón no lea estas horribles e cenas de heroísmo; porque, entra el hombre degollando desde el primer momento; ya dijimos que en defensa de sus caros deale, antes muerto que rendido. Y como legionario que es buscó la muerte, y el desdichado no la halló: viendo que aquello iba de pura broma, y ansioso de sacrificarse hasta donde no más por su, convicciones se dio: tu puesto no está aquí; esto para los que no tienen ideas, para los que no tienen convicciones; hombres como tú, allá, al otro lado del mar, a la verdadera línea de fuego. Morir matando, qué placer. Largo Caballero, a San José. Y aquí empieza el sensacional documento.

A pico de botella, abrochándome, todavía los zapatos, me piden que escriba lo que he visto. Casi nada me piden. Y pocas cosas que voy a decir, yo que a las cabañas de la y a los palacios subí.

Aquí van a sentir ustedes: tronar, y tabletear; y van a ver morir a unos de un belazo feroz en media alma y a otros de risa. Hay que ver lo que van a sentir ustedes. Esto de los cañones no es jugando; relampaguean y truenan. Y que zumbidos los de los aviones. Mi suegra, con ser ella quien es, no zumba cuando ronca como aquellos pájaros metálicos, que hay que oírlos para sentir que a un ser le para el pelo.

Y qué me dice usted de los heridos que se desangran? Y qué de los que no se desangran? Todo eso lo vi yo, con estos ojos que se van comiendo la tierra por el hueso de la llave. Falabra. Pero hay que ver con qué arrojo voy yo todo aquello. Nada me temblaba, ni el pulso. Ni ahora me tiembla nada. Qué fresco soy yo por eso, qué sangre fría; y eso que hacía trescientos años que me había pintado de allá para estas tierras. Bueno, yo, Carlos Quinto y don Pelayo. Qué trio.

CONTRA LA PROTESTA DEL CONSEJO DEL BANCO DE ESPAÑA. EL GOBIERNO TRASLADO LAS RESERVAS DE ORO DE LA INSTITUCION A VARIOS BANCOS DE PARIS

PARIS, 9.—Informes publicados en los periódicos, de la mañana de hoy aseguran que el gobierno español del frente popular ha trasladado toda la reserva de oro del Banco de España desde Madrid a Francia. Según dicen los rotativos aludidos, ese oro acuñado y en lingotes ya se encuentra en las cajas fuertes de varios bancos en esta capital, y el traslado de las reservas fue llevado a cabo por orden del gobierno y sobre la viva protesta del consejo administrativo del Banco de España. Aunque el gobierno de Madrid ha gastado ingentes sumas de oro desde que comenzó la guerra civil para respaldar la compra de materias primas, aviones y material de guerra en general en el exterior, se calcula en los círculos financieros de esta capital que el monto total de las reservas de oro es paños alcanza alrededor de 500 millones de dólares, habiendo sido de más de 700 millones al estallar el movimiento rebeld. Debi de a la balanza favorable que España llevaba en sus intercambios comerciales con la mayoría de los países de ultramar y del continente europeo, y las fuertes entradas de divisas extranjeras que a fluyen a las arcas, el gobierno por los numerosos turistas que visitaban a España a toda hora, se consideraban las reservas de oro de España en cuarto lugar entre los países del mundo.

LOS MINEROS ASTURIANOS SIGUEN PRESIONANDO CONTRA OVIEDO

MADRID, 9.—Los mineros asturianos volaron varios nidos de ametralladoras construidos y defendidos por los guardias civiles de las tropas del coronel Aranda, y los sitiadores lograron avanzar más hacia el centro de la ciudad de Oviedo en la madrugada de hoy. Se capturó la Casa Carola, donde se tomó un cañón de campaña, el cerro de la penitenciaría, el puente de Arganosa y La Cañana, como también las primeras casas de la calle de la Independencia. Anoche los milicianos quemaron varios edificios en distintos barrios de la ciudad, entre ellos el convento de las Adoradoras.

EN RAPIDO AVANCE LOS NACIONALISTAS SE ACERCAN AL ESCORIAL

BURGOS, 9.—Extraoficialmente se informó esta mañana que el Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica. (Pueda a la pág. CUATRO)

Encerrado el Globo por líneas regulares de Aviación Comercial

Con grandes sumas de dinero han contribuido los niños de toda España para equipar a las FALANGES NACIONALISTAS

Se han despojado de sus joyas, dineros y aun de sus vestidos, ofrendándolos a la causa de la revolución

EN VIGO LA CONTRIBUCION DE LOS NIÑOS Y DE LAS MUJERES HA ALCANZADO A MAS DE CIENTO MIL PESETAS

DOS DE LOS HECHOS QUE SON DE LOS MAS NOTABLES: LA MUERTE POR LAS GUARDIAS GOBIERNISTAS DE LA NIÑITA CLARISA SAN PEDRO, EN MALAGA, CUANDO ESTA SALIO CORRIENDO JUBILOSAMENTE AL ENTERARSE DEL RESCATE DE LOS CADETES DEL ALCAZAR DE TOLEDO

Un grupo de niños de la ciudad de Oviedo había encargado al teniente Martínez Iglesias entregar medallas a los gloriosos defensores del Alcázar

(Por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

La revolución española ha puesto en primer plano a la crónica de hecho heroicos. Por muchos años estuvo relegada a segundo término. Se vivía del recuerdo de los grandes hechos de

la hecatombe de 1914 - 1918. Por espacio de veinte años la crónica se puso tras de la novela al estilo de la Remarque o Barbusse. Era una literatura fría que trasladaba el hielo de las estepas a la visión gris del frente de Verdún.

Pero ahora el mundo que siente el vértigo de la inquietud no puede leer desprovista de grandes detalles, de un solo pluma. Pasa a la Página 3.

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

GANE C\$ 50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los C\$ 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

EDITORIAL — EL PALACIO MUNICIPAL DE SAN JOSE

Cuando nos ha tocado visitar grandes ciudades en el exterior hemos podido comprobar la importancia que en ellas se da al edificio de las oficinas municipales. A él se lleva a los grandes personajes que visitan el lugar, y es motivo de orgullo para todos la belleza de su construcción. Pero no salgamos del país porque ya en Costa Rica tenemos edificios municipales admirables, que vienen a demostrarnos el deseo que anima a nuestros pueblos de colocarse a la altura del tiempo en que vivimos.

Faltaba solamente, y como caso curioso, que el Concejo Municipal de se propusiera hacer su edificio en armonía con el adelanto de la capital de la República. El actual Cabildo ha venido a reparar esa lamentable falta acordando su construcción inmediata. La mayoría de la corporación municipal se empeñó en ello desde sus primeras reuniones y con la colaboración del infatigable y progresista gobernador de la provincia, ha convertido en una hermosa realidad el proyecto acariciado desde hace tantos años por la ciudad de San José. Anoche mismo aprobó esta corporación pedir un adelanto al Banco de Costa Rica para que los trabajos puedan marchar rápidamente y, para que al mismo tiempo, y como razón natural se emplee en ellos mayor número de obreros remediando por este medio la situación de un centenar de hogares. Es así como se hace obra de adelanto y patrio tiempo; es así como se usa la confianza otorgada por los electores y no gastando el tiempo en hacer demagogia barata y de segunda mano. Tenemos que aplaudir la actitud de esa mayoría por sus propósitos de adelanto y por las obras realizadas ya. Viejo y delicado era el problema de los alrededores del Mercado Central. Ni la comisión de pavimentación, ni las municipalidades pasadas se habían atrevido a tocarlo y resolverlo, y ahora se ha hecho ese trabajo en admirable forma. Lo mismo podría mos decir de la Plaza González Víquez y de tres o cuatro trabajos más ejecutados en los pocos meses que lleva de actuación el Concejo Municipal de San José.

SEA BELLA

Al terminar el verano casi todas las mujeres se hallan con la cabellera estropeada — el pelo seco, sin brillo y quebradizo.

El mejor tratamiento es el champú de huevo para lavar y darle flexibilidad al cabello. Para las rubias el champú debe consistir sólo de la clara de huevo; para las trigueñas, la clara y la yema. También pueden usar el huevo entero las de cabello claro si el champú forma parte del procedimiento para enrubiar o si se dan el champú (shampoo) antes de teñirse.

Lo primero es lavarse la cabeza con un jabón suave de buena calidad, preferiblemente un jabón líquido o semi-líquido. Entonces enjuáguese la cabellera en agua tibia. Basta las claras y las yemas separadas y luego júntelas como si fuera a hacer un bizcocho. Sólo se necesitan dos huevos; tres si una tiene mucho pelo. Desde luego los huevos fíenen que ser frescos. Añada media vaso de agua tibia. Untese esta mezcla en la cabeza lígáse un masaje completo, enjuáguese y entences séquese la cabellera a mano.

Le hará mucho bien el champú (Pasa a la pág. 7)

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

SU DESTINO HOY

El niño que nació en esta fecha, 9 de octubre, probablemente antes de un plir los diez años demostrará un espíritu de buen criterio, de honradez, de valor, y de iniciativa; cuerdará motivos de gozos muy intensos para sus padres.

Si es usted mujer y nacida en este día, será sociable, con inclinaciones artísticas y habilidad para elegir sus amistades. Probablemente usted preferirá que otros lleven la iniciativa en sus actividades sociales, pero deberá corregir esa tendencia. También es posible que usted tome un poco a la ligera la responsabilidad que está siempre lista a asumir. Cuidese y piense. Su carrera está en las artes. Un amor verdadero la llevará a casarse con el hombre que le conviene y que probablemente será capaz de etreerle una hogar y una edificación que asegure su felicidad conyugal.

Si es usted hombre y ha nacido el 9 de octubre tendrá un criterio muy acuminado, gran amor por la justicia y por la honradez, y aversión a las cosas que degradan. Puede hacer carrera como educador, como hombre de negocios, como autor, o como ministro de la iglesia.

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Los tres mosqueteros periodistas de la aviación comercial esperan mejorar en 59 días el record del héroe de Julio Verne

Y EN 51 DIAS EL RECORD DE LA AUDAZ MUCHACHA AMERICANA

HOY DIA SE PUEDE DAR LA VUELTA AL MUNDO EN AVIONES Y DIRIGIBLES

A COMPETIR POR EL AIRE CON PHINEA, FOGG Y NELLYE BLYE

El reciente experimento alemán con aviones "cataapultados" desde las basas fundeadas en el mar ha demostrado que los aviones muy pronto seguirán a los dirigibles

(De Editor Press, por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

Hay que anotar esta fecha jueves 1 de octubre de 1936, en ese día partieron en el dirigible "Hindenburg" de Nueva York, Dorothy Kilgallen, Lito Kieran y H. Elkins tres periodistas que van a dramatizar con la vuelta al mundo por el aire los progresos de la comercial.

La atracción de los vuelos románticos d aventura ha ocultado un tanto a nuestros ojos el hecho realmente trascendental de que el globo está encerrado ya por una red de líneas aéreas comerciales y regulares. Cualquiera puede hoy dar la vuelta al mundo en aviones y dirigibles.

Los tres periodistas parten en carrera de competencia, pero más probable es que lleguen los tres juntos a la meta que es también el punto de partida, Nueva York. Calculan 21 días, no es tan corta la jornada si uno piensa en los aviones gigantes y los dirigibles mastodónicos y los pobres medios, que Julio Verne puso a disposición de su héroe Phineas Fogg en su "Vuelta al Mundo en 80 días". Pero marcarán un acontecimiento que puede ser tan trascendental en la historia de la Humanidad como el descubrimiento de América.

Es una competencia amistosa. Dorothy Kilgallen, Kieran y Elkins se sentaban en una mesa del bar del Hindenburg en la noche del jueves 1 de octubre mastiando sandwiches y bebiendo cerveza en amena charla. Pero cada uno revolvia en su mente algún trick, que le permitiera adelantarse algunas horas, aunque sólo le fuera unos minutos a sus rivales.

El viaje había sido preparado con gran sigilo por Kieran, del "New York Times" y Elkins del World Telegram de Nueva York y los diarios Scripps-Howard. Lo supo a última hora el Evening Journal de Nueva York y lanzó a Dorothy Kilgallen para competir en la hazaña por los diarios de Hearst. El día de la partida el Journal insertaba en los diarios más importantes de Europa y

Pasa a la Página 3

INGLES

SE ESTAN FORMANDO NUEVOS GRUPOS EN LA ESCUELA JUAN RUDIN DE 7 a 9 DE LA NOCHE. PROFESOR DON CARLOS MADRIGAL, ASISTIDO POR MAGNIFICOS PROFESORES

Noticiario Relámpago

Sensaciones de la prensa que suelen cada mañana despertar al mas dormido por lo novedosas. Ellas son: "La inquietud belica del mundo entero", "El Congreso aprobará definitivamente la ley de bancos", "X otra: "El señor Presidente puso hoy el ejemplar a la Rey de hiecos a Y todavía otra mas sensacional": "El resguardo capturo un contrabando", Y más todavia: "Siete semanas de Vicente Saenz en el frente popular".

El doctor Max Menoz y complejo ha sido encargado para estudiar todas las leyes bancarias de Chile. Y esta noticia lo que tiene de más es que ahorita lo volvimos a traer nosotros para reformar las reformas que ahora han sido reformadas por el Congreso.

El año entrante ya tenemos aquí de nuevo al doctor Max. Y pensar que casi nos matamos por el creyendo que ya no regresaría.

Se invita a Costa Rica a pertenecer a un ejército hispanoamericano. Esto may que verli con cuidado. Creen ustedes que G. Ilegueto y el coronel Sarfores y el general don Tobías Escribain pueden pertenecer a un ejército hispanoamericano. Pues dicen que a un ejército americano, puede que pase, pero que cuando se trata de hispano, la cosa cambia.

El año entrante ya tenemos aquí de nuevo al doctor Max. Y pensar que casi nos matamos por el creyendo que ya no regresaría.

Con grandes sumas de dinero han contribuido...

Viene de la Pág. DOS
zo presenta el hecho con colores vivos. Todos los diarios del mundo, aun aquellos más adustos, han llevado a sus páginas la nota vibrante del artículo corto en que se enoca una siquiera, de los tantos episodios de la revolución de España.

Y tierra del sol al fin, la del Jardín de las Hespérides, no podía darnos el estilo de líneas rigidas inflexibles a que nos harbituaron los periodistas sajones. La de España, ya lo hemos dicho, es crónica más bien épica. Y he aquí por qué la página de España es escrita con color y calor, a trazos vivos, inconfundibles.

Pero hay un hecho que a la prensa extranjera ha escapado, quizás por no ser uno de esos acontecimientos que han escrito las espadas ni reñecado con los proyectiles de un cañón de 45. Pueda que no rivalice con la pa-

gina homérica de los bravos caudales del Alcázar; pero tiene una alta significación porque entraña sacrificio y sobre todo, por que han sido los niños de toda una nación que lo han realizado. Nos referimos al formidable movimiento que de una u otra parte de la Península y aun en ultramar, ha venido desarrollándose para ayudar a las huestes nacionalistas. Miles de niños de todas las clases sociales, ligados por un mismo impulso, han hecho dejación de sus joyas, de sus dineros y aun de sus vestidos, ofreciéndolos a la causa de la revolución. En todas las ciudades y pueblos de España los niños se han despojado de sus más caros objetos poniéndolos en manos de los concejales de los ayuntamientos, para que estos les den el destino más apropiado de acuerdo con su criterio y modo de pensar. Suman muchos cientos de miles las cantidades recogidas en esta forma. Solamente en Vigo se han recogido más de cien mil pesetas. Y las suscripciones van subiendo día con día. Ya no son ahora sólo los niños; también las mujeres han sacado de sus cofres y joyeros todos sus ob-

jetos de lujo llevándolos a las usinas colocadas a la entrada de las casas de los ayuntamientos locales. Y todos esos ricos tesoros que alcanzan cantidades fabulosas, se han destinado a la provisión de armas, municiones, alimentos, vestuario, etc. de las falanges nacionalistas. Muchos de esos dineros han sido empleados en la compra de aviones y aviones y para equipar a las diversas columnas de los ejércitos de Mola y de Franco, de Aranda y Varela de estaciones de radio para que puedan controlar con mayor efectividad a los enemigos y desarrollar una labor de conjunto más bien coordinada.

Se han perfilado, pues, los niños españoles, como héroes civiles y si sus padres, hermanos y hermanas se han erigido en dignos de ser perpetuados en el

Pasa a la Página 7

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

De la edad de la piedra a la edad de las maravillas

Cuando el hombre primitivo sólo pudo recurrir a loscos objetos de piedra para defenderse de sus enemigos, se llamó *la edad de piedra*. Mas tarde logró conocer y trabajar los metales y estas épocas son conocidas como *la edad de hierro*, *la edad de bronce*.

La época que vivimos puede llamarse, con toda propiedad, *la edad de las maravillas*. Porque maravillas son la navegación aérea, el radio, el automóvil, los rayos X, los grandes trasatlánticos, el teléfono, las ascensiones a la estratosfera, las vitaminas la cirugía contemporánea, los progresos de la higiene, etc. etc. Es verdaderamente una dicha tener al alcance y poder beneficiarse uno de todas estas maravillas, con las que no pudieron ni soñar siquiera nuestros antepasados.

El progreso de la Ciencia procura mayores comodidades y bienestar a la humanidad. Es cierto. Pero también es cierto que, como consecuencia de este mismo progreso, se cada vez más dura la lucha por la existencia. Cada cual procura superarse a los demás y hasta los temperamentos más tímidos o indiferentes se sienten como

arrastrados por el empuje de la *civilización que avanza siempre, sin detenerse jamás*.

En este ambiente de lucha los débiles y el que corren el riesgo de sucumbir, sin conseguir el triunfo que está reservado a quienes, además de su competencia, han logrado mantener fuerte su organismo. Y los mismos vencedores no deben dejarse dominar por la debilidad, el agotamiento, la neurastenia, para poder seguir de frente en la lucha, siempre dura y constante, por su mejoramiento moral, intelectual y económico.

Contamos, afortunadamente, con preciosos medicamentos que ayudan a renovar los elementos gastados del organismo y tonificar las funciones digestivas, con lo cual se aumenta el apetito y se estimula la asimilación de los alimentos. Como lo es la **FOSFO-KOLA**, por estar compuesta de nuez de kola, combinada con glitidos, fosfato y gluconato de calcio, caféina naciente y extracto de quina roja. La **FOSFO-KOLA** tiene buen sabor. Todos pueden tomarla sin peligro. Su precio es módico y en cualquier buena botica se puede conseguir.

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

AHORA!
25 céntimos

SAL DE UVAS PICOT

(en sobrecitos de celofán hermética y sanitariamente sellados)

No olvide usted que la legítima y original SAL DE UVAS PICOT es un producto **INCONFUNDIBLE**. Es un laxante y correctivo estomacal verdaderamente sabroso y eficaz, elaborado bajo procedimiento secreto de sus fabricantes, por eso es que la SAL DE UVAS PICOT no se puede confundir.

Convéngase usted haciendo una comparación con cualquier otra sal laxante que esté tomando. De antemano podemos asegurarle, que una vez que pruebe usted la legítima y sabrosa

SAL DE UVAS PICOT,

jamás aceptará una imitación.

SAL DE UVAS PICOT

LAXANTE, APERITIVA, REFRESCANTE, ALCALINIZANTE, DIURÉTICA y DESENGOMANTE.

25 céntimos

en sobres herméticamente sellados a prueba de humedad. También en frascos originales a C.0.65 C.1.00 C.1.50 y C.2.50.

La Sal de Uvas PICOT sólo se vende en estos cinco tamaños y nunca a granel o por cucharadas. Exija la legítima e inconfundible Sal de Uvas Picot.

Si no es **PICOT** no es Sal de Uvas

NOTAS de SOCIEDAD



VERA VIRGINIA ACUÑA

Una alma pura, un delicado temperamento de graciosa feminidad se ha trun-

EL 10 DE CADA MES
es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

cado bruscamente con el fallecimiento de la bella y distinguida damita VERA VIRGINIA ACUÑA ARAYA, cuyo recuerdo de sus santas virtudes perdurará entre sus relaciones como un perfume.

EL 10 DE CADA MES
es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

MISA DE ANIVERSARIO

Mañana a las 8 a. m. en la iglesia de La Soledad se dirá una misa por el descanso del alma de la señora Mariana Madrigal D., en el aniversario de su muerte.

ENCERRADO EL GLO...

Viene de la pág. 2
Asia un anuncio en que pedía a cualquier pasajero de las líneas de Europa al Oriente que cediera su sitio en los aeroplanos a Doris Kilgallen y a cualquier pasajero. El Journal insinúa que los comitadores compraron todas las asientos en los aviones que conectan con el Hindenburg a fin de desplazar a la dama reporter. Ekkins sostiene que él ganó la primera etapa, Nueva York-Frankfort porque su cabina en el Hindenburg está adelante de las de Kieran y de Miss Kilgallen.

Por el momento el interés de la carrera se concentra en Miss Kilgallen y no sólo porque sea una dama y la más reputada reporter de Estados Unidos. Sólo en la tarde del jueves Miss Kilgallen telefonaba a un amigo: "Siento mucho Fred, pero no podré ir al match de base ball contigo cómo convenimos ayer. ... Es que parto en este instante para Hón Kong". Telefonazos tan extraordinarios como ese serán cosa corriente dentro de poco. Miss Kilgallen fue notificada 12 horas antes de que estaba inscrita en el steeplechase del aire. Montó en el Hindenburg sin saber qué haría a su llegada a Frankfort donde sus competidores tienen ya arregladas sus conexiones y pasajes.

W
Después de este viaje todo el mundo habrá que un cúmulo completo de líneas aéreas da vueltas al mundo ya. Desde que Aleck y Brown cruzaron el Atlántico en 1919 la hazaña se ha repetido cien veces. En una semana reciente lo cruzó una mujer en un avión chiquitín y Harry Richman lo pasó de ida y de vuelta. Junto a lo espectacular marchaba la industria organizadora. Los diligentes hacen un servicio regular en el Atlántico del Sur y del Nor

OVIEDO va quedando en RUINA

De Hostil califica PORTUGAL LAS NOTAS DEL SOVIET

(VIENE de la Página UNO) — Las fuerzas de la séptima división del general Mola capturaron el importante punto de Las Navas del Marqués, que dista a unos 16 kilómetros del famoso palacio del Escorial, conectado directamente con Madrid por una magnífica carretera. Las Navas está situada en dirección directamente hacia el oeste de Madrid.

CORTADAS LAS COMUNICACIONES DE MADRID HACIA EL SUROESTE, OESTE Y SURESTE

LEBEOA, 9.—La estación de radio de La Coruña comunicó esta mañana que las fuerzas nacionalistas cortaron todas las comunicaciones de Madrid hacia el suroeste de la capital, estrechando el cerco de hierro de las huestes de los generales Franco y Mola. En el sector al oeste de Madrid, los rebeldes comenzaron el ataque contra la ciudad de Villalba, punto importante en el ferrocarril en tre Avila y Madrid, habiendo alcanzado su primer objetivo en la mañana de hoy. El avance en el sureste de la capital sobre Aran juez sigue en marcha, tratándose de la interrupción de las líneas ferroviarias hacia los puertos del Mediterráneo.

NUMEROSAS FUERZAS GOBIERNISTAS SE ENVIAN DE SANTANDER A LOS ERENTES DE BILBAO Y GIJÓN

SANTANDER, 9.—El gobernador provincial, Juan Ruiz ha despatchado con urgencia seis mil hombres armados de rifles y ametralladoras para reforzar las fuerzas gubernamentales que luchan desde hace pocos días en el sector de Bilbao y Gijón, y se informa que dentro de pocos días se enviarán otro ocho mil más con el propósito de derrotar a las tropas rebeldes y luego auxiliar a los milicianos que pelean en el frente sur en los alrededores de Madrid. Ochenta y cinco rebeldes están recluidos a bordo de un barco anclado en el puerto de Santander, y otros 500 están detenidos en la propia ciudad. Las existencias de provisiones están mermando visiblemente, y el pan está siendo racionado por las autoridades. El último bombardeo aéreo ejecutado por la aviación nacionalista ha dejado en ruinas gran parte de la ciudad de Gijón, y se teme que los anarquistas y mineros que atacan las fuerzas de Aranda en Oviedo han perdido miles de hombres, pero siguen en la batalla para reducir la resistencia de los sitiados. Oviedo está quedando en ruinas gradualmente, ya que los mineros y milicianos, están obligados a tomar casa por casa en su avance contra los cuarteles de la guardia civil.

PORTUGAL CALIFICA DE HOSTIL LA NOTA DE LOS SOVIETS

LONDRES, 9.—Se ha sabido que el delegado portugués que hizo acto de presencia en la reunión del comité de no intervención esta mañana, calificó de hostil el texto de la nota presentada por los Soviets ayer. Cinco minutos antes de terminar la sesión, el delegado portugués, rabeisco Calheiro denunció el ultimátum ruso que acusa a Portugal de estar violando el convenio de no intervención, y abandonó la reunión, anunciando simultáneamente que no participará de nuevo en las deliberaciones del comité hasta recibir instrucciones, (específicas de la cancillería de Lisboa. La sesión trascurró tempestuosa, estando representadas 27 naciones, para discutir las sugeridas violaciones del pacto de no intervención. Las conversaciones culminaron en la enérgica protesta y denuncia de la nota aludida era un acto de hostilidad, lo que produjo gran sensación. El presidente del comité, Lord Plymouth, expresó la esperanza de que el señor Calheiro asistiera a la sesión de la tarde y con versó privadamente con él. El delegado ruso, Kagan, el mismo que presentó las dos notas declaró a la United Press, que se encontraba satisfecho del efecto producido entre la congresación.

MADRID DEBE SER DEFENDIDA SIN TOMAR EN CUENTA LAS VICTORIAS DE LOS LEALES EN OTROS FRENTE

MADRID, 9.—Noticias de ventajosas obtendidas por las fuerzas leales en los frentes del norte han iluminado la atmósfera en esta capital, pero los líderes políticos ponen énfasis en que Madrid ha de ser defendido realmente sin tomar en cuenta las victorias en otros partes, declarando que las intenciones rebeldes son apacientes por sus ataques contra Santa Cruz del Retamar y Naval peral, y que los avances contra Aragón y Oñías del Rey todavía están por iniciarse. Las fuerzas rebeldes se encuentran a una dis

tancia de unas 33 millas de Madrid en el sector de Santa Cruz, y a unas 37 millas del sector de Oñías, y oprimadamente la misma distancia en las nuevas posiciones hacia el sur de Navalperal. Generalmente hablando el aquillo estrechando alrededor de Madrid por los rebeldes, el cual de ningún modo está completo, corre a un radio de cuarenta millas de Madrid. La lucha continúa en el sector de Escalona, donde se libran combates cuerpo a cuerpo, y también en la carretera al este de Santa Cruz. Los sectores de Toledo y Aranjuez están en calma, y los leales aun defienden las líneas que ocupan en las afueras de Toledo al otro lado de los puentes sobre el río Tago. No se han avistado aviones nacionalistas sobre Madrid desde hace una semana, sin embargo, se continúa las precauciones adoptadas contra sus incursiones. Los aviones leales, han sido «emoridos de los aeropuertos cercanos de la capital, y esa medida ha contribuido a establecer una calma relativa en los bombardeos. Los ministros continúan en sus puestos, el abastecimiento de viveres es más o menos el mismo de hace una semana, el agua potable es amplia, pero falta carbón u otra clase de combustible en estos momentos.

MADRID ENCUENTRASE VIRTUALMENTE EN ESTADO DE SITIO

RABAT, 9.—Los últimos informes llegados aquí de la península indica que Madrid ya se encuentra virtualmente en un estado de sitio. Mensajes enviados al cuartel general capital dicen que Madrid está bajo la dirección de la junta de defensa de emergencia, y las infracciones contra los decretos de urgencia emitidos en los últimos días serán castigadas severamente. Los comerciantes están siendo racionados con gran cuidado para resistir un largo sitio, y los dueños de los establecimientos de artículos alimenticios están bajo un riguroso control que no les permite subir los precios de estas mercaderías.

LA COLUMNA DE LEGIONARIOS Y MOROS SE LANZA AL RESCATE DE OVIEDO

MADRID, 9.—Los últimos informes llegado del frente de Ovisd indican que la columna de moros y legionarios que aravesó las sierras de los alrededores de Oviedo para relevar las fuerzas del coronel Aranda sitiadas en esa plaza fuerte ha aparecido súbitamente hacia el oeste de Oviedo. Mientras tanto las fuerzas de milicias y mineros están redoblando sus esfuerzos por acabar con la obstinada resistencia de los defensores antes de que puedan ser rescatados. Las patrullas gubernamental ocupan El Mercadillo y del suburbio de Na-

A FINES DEL PRESENTE MES SERA ESTRENADA LA PRIMERA PELICULA SONORA FILMADA EN COSTA RICA

La junta nacional de turismo ha recibido una interesante comunicación que nos fue dada esta mañana por nuestro estimado amigo don Alfredo Sasso sobre un efectísimo medio de propaganda para nuestro país. Hace algunos meses estuvo en Costa Rica un inglés, quien introdujo haciendo un recorrido por

EL 10 DE CADA MES es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

el país, filmando una película, sobre bre motivos puramente regionales. Una vez de regreso a Inglaterra sincronizó la película adaptándole precios, música típica, entre las que hay varias canciones de don J. Daniel Zúñiga, siendo sin duda la más bonita «Caña Dulce».

Numerosas escenas fueron tomadas en el Guanacaste y las demás en esta capital en diferentes lugares. Tiene la película más de mil metros y está dividida en tres rollos. Su filmación no costó nada a la junta de turismo, pues el cameraman hizo todos los gastos por cuenta de la compañía para la cual trabaja. Sin lugar a duda, esta película, de la que están siendo exhibidas copias en diferentes países de Europa, viene a constituir enorme propaganda para Costa Rica. La copia que viene con destino a nuestro país estará aquí a fines del presente mes y ya se han hecho arreglos para exhibirla en el circuito Urbini. Una vez que sea explotada aquí se enviará a los demás países de Centro y Sur América.

ranco los mineros se han abalanzado al sector de Santa Cruz del Retamar. Toda la zona de Navalperal se encuentra ya en momentos de ataque. Estos edificios han sido convertidos en caseríos, con ametralladoras y las anchas entradas y ventanadas de sacos de arena. Desde las alturas se miran las llamas que se ven de la ciudad, motivadas por los ataques cuando los mineros obran de teat. El tiro de rifle se oye a través de las montañas. Los rebeldes han sido fuertes en el sector de la ciudad refugiado en otras partes de la

TRES COLUMNAS NACHO EN TACTO AL OESTE DE MADRID

BURGOS, 9.—Tres columnas de choque de Franco se encuentran en contacto definitivo entre los ejércitos al oeste de Madrid, en un sector de unos seis kilómetros de la propia ciudad de sólo tres kilómetros de avance en dirección sur de la ciudad, y otros seis en dirección norte de la ciudad, avanzando en dirección este de Burgos por la séptima división del ge-

SOLO EN EL FRENTE CENTRAL REBELDES, DICE MADRID

MADRID, 9.—Funcionarios de la junta de defensa de emergencia general Francisco Franco estiman que no tiene medios para extender el frente norte y sur de España, y que los rebeldes se limitan a consolidar su posición hasta lo último en las zonas de batalla, pero no permiten avanzar hacia el norte de la ciudad. Los rebeldes de Marruecos continúan su avance contra Madrid, pero donde los rebeldes están en los frentes de Aragón los rebeldes continúan a sus tropas. Huesos, Maza, Yareu, Quicó de mínima resistencia.

Regia iluminación pública en

Con gran entusiasmo y con ocasión de festejos cívicos y religiosos que se verificarán a partir del sábado en la ciudad de San José, ha venido laborando el sentido de darle todo esplendor a esas festividades. Al efecto se ha efectuado un magnífico programa de eventos que ha circunscrito principalmente por varios cantos de la república.

Uno de los mejores adornos que ostentará la pequeña ciudad de La Carpiñera durante sus días de gala es la hermosa iluminación encargada al competente electricista don E. M. Taleante y que ha sido colocada en una amplia extensión en la avenida central y alrededor de la plaza pública. El trabajo, bellamente decorado, el trabajo municipal y los demás edificios de importancia así como las residencias particulares, están adornando convenientemente a fin de que presenten el mejor aspecto.

"NOVEDADES"

el único Diaric de la tarde que paga un

SERVICIO Cablegráfico

ALFONSO COLITA HA UNA SEMANA

TE HABI TAMBIEN VAS A EN CON TU PADRE

UPPP UPPP

AYUDE CON UN CATRE a los ancianos y a los niños

Se necesitan 100 catres: los salones están listos. Cada catre vale solamente C.20.00.

Pida su recibo en el Banco de Costa Rica, cuenta del Club Rotario "CAMPAÑA MENDIGOS", al apartado 51 o al teléfono 2778.

EL 10 DE CADA MES es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Anunciada Oficialmente la Feria Anual de Costa Rica

La integran unas 40 personas de la isla de Aruba, Venezuela, que permanecerán en el país desde el 27 de diciembre hasta el 4 de enero

CASI TODOS PERTENECEN A UNA RICA REFINERIA DE PETROLEO QUE HAY EN ELLA INSTALADA

Una interesante noticia nos fue suministrada en la mañana de hoy por el gerente de la Junta Nacional de Turismo señor Sasso. Nos mostró un periódico, presentado por cierto en una forma bien distinta a los nuestros, pues es hecho en puzgado, muy bien impreso y con bonitos dibujos. En él hay una página dedicada a Costa Rica, con nuestro mapa y una carretera típica, bastante bien trazada. Se anuncia en ella la excursión, que se verificará a

nuestro país en los últimos días de diciembre, con ocasión de la celebración de la primera feria anual.

Esta es, pues, la primera excursión de turistas cuya llegada ha sido anunciada oficialmente. Tomarán parte en ella unas 40 personas, procedentes de la isla de Aruba. Esa es una isla situada frente a Curazao, en la que funciona una gran refinería de petróleo. Casi todos los excursionistas son extranjeros, gente muy distinguida y que vienen dispuestos a gastar fuerte suma de dolares.

Saldrán de allá en el vapor Libertador, haciendo su ingreso a nuestro país el 27 de diciembre para permanecer entre nosotros hasta el 4 de enero.

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Lujosos y artísticos carteles de propaganda para la Feria Anual de Costa Rica

Fuimos informados en la tarde de ayer de un medio de propaganda que llevará a cabo el comité central organizador de la primera feria anual de Costa Rica, por medio de lujosos y artísticos carteles. Casi todos los eventos de importancia en el mundo, son actualmente anunciados en esta forma, y por eso se ha querido hacer una propaganda semejante de tan magnos efectos.

En esos cartelones se pondrán leyendas, atractivas y en algunos casos paisajes típicos que ofrece el país al turista, los días en que tendrán lugar los más importantes festejos, etc. Serán de gran tamaño de modo que sea lo suficientemente visibles. Las sesiones se han estado haciendo por medio de nuestro cónsul general en Nueva York, quien ya

ha enviado al comité los precios. Para ordenar la impresión se espera llegar a un acuerdo con las casas fabricantes.

Una vez que se hayan impreso serán distribuidos profusamente en los Estados Unidos, México, Cuba, Centro América, Panamá, Colombia, Venezuela y en todos los vapores que tocan nuestros puertos, así como en las líneas de la Panair. Esto indudablemente será un atractivo y eficaz anuncio de la primera feria anual de Costa Rica.

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Llegada de la primera excursión para la

TRANVIA a GUADALUPE

Del día 10 del corriente en adelante; el pasaje en esta línea será rebajado a

DIEZ CENTIMOS

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co. Ltd.

Octubre 8 de 1936.

OTRAS 7 SEMANAS Y UNA CUARTA MAS

Queremos echar nuestro cuarto a espaldas con el dilecto Periodista don Vicente Sáenz proveniente de Madrid de las Españas en revolución.

Lo haremos a la altura ideológica y con el porte caballeresco que cumple a quien; conocemos a tan culto contendidor. Muévenos a ello el mismo propósito de defensa a nuestra fe que inspira por el otro lado, al señor Sáenz y ello, en vista de su amenazante anuncio de que nos batirá por siete semanas.— Pertenece: a) Derechas.

El reto lanzado por el señor Sáenz comienza por desvirtuar la ideología de los Nacionalistas españoles con esta consideración simplista: no han de "salvar la cultura occidental con moros que pelean contra españoles en tierras de Don Pelayo y del Cid", y decimos simplista, porque al caltre privilegiado del líder izquierdista, ha de ser claro el hecho de que, en la guerra, los cañones, los morteros, los caballos, infanterías, moras o peninsulares, tanto suman, como generales o los mismos maricutes.

En su primer escrito Don Vicente—"dicho en el arte de la cuartilla"—expresa, a boca de jarro, que escribirá una serie de artículos sobre "las siete semanas de revolución que VIVIO en Madrid"—Aparte de que no conocemos cuál puede ser el "arte de la cuartilla"—hemos de apostar la afirmación que hace el líder izquierdista, de haber VIVIDO siete semanas en revolución en Madrid, expresando que es difícil creerle, porque para vivir una revolución hay que militarla, y el señor Sáenz—de ojos nos alegramos—no la militó, sino al contrario: la orilló y se vino aquí a escribir esas siete semanas que, para dicha de su salud, integridad corporal, y vida, y para dicha de sus amigos, no resultaron "VIDADAS", pero sí van a quedar "ESCRITAS" con "arts de cuartilla".

Vió, dice, enseguida, y oyó, el tramar de los cañones, el tambor de las ametralladoras, el zumbido de los aeroplanos, el estruendo de las explosiones, y a fuer de sincero, declara que vi-

ó todo ese resultado existió un Aquiles, porque, ante semejante situación, ni los cañones, ni la metralla, ni el zumbido de los aeroplanos lo abatieron. Si nosotros hubiéramos sido así, tan cruelmente atacados, no diríamos siete, pero ni una semana de revolución hubiéramos vivido.

Esa invulnerabilidad mitológica, le permite ahora arremeter contra el pasado, los monumentos, las reliquias históricas, los museos, que despectivamente, junto con las iglesias, el Escorial y los alcázares, llama él "la matriz española de la civilización y la cultura" pero que él desprecia para preferir hombres "con puños en alto que defiendan sus derechos y plasmen el PRESENTE con el PORVENIR".

Oh Libertad! Oh derechos! repetiríamos nosotros: ¡cuántos, despropósitos se han dicho en vuestros nombres! Plasmar el presente en el porvenir, renegar del pasado, de la civilización, de la obra de la cultura humana! He ahí, querido el antifaz: Van esos izquierdistas contra la Historia, como si nada, vallera el esfuerzo humano, al través de los siglos! Van contra la arquitectura, contra las iglesias, contra el arte, contra la ciencia, contra Dios, y sólo exaltan "hombres con puños en alto". Pero estos hombres, fuera de la realidad, se contradicen ellos mismos: Don Vicente a pocas líneas más se le sonjea de su linaje y dice: "He regresado a estas tierras después de trescientos años de ausencia en la carrie y en el, sangre de mis ANTEPASADOS".

He ahí otra vez el pasado plasmado en el presente vilipendiado, exaltado (ahora, como razón de ser de la entidad pensante del dilecto periodista): Va en este terreno su propia canta a "Lops, Calderón, los clásicos...".

Pero en qué quedamos? ¿Lo único que importa es el pulso al nito del que incendió castillos, iglesias o museos, o el clásico más histórico es el meritorio? Esperamos conocer como siga Don Vicente, para abordar a fondo sus conclusiones paradójicas. HERMES TRIMEGISTO

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Vió todo ese resultado existió un Aquiles, porque, ante semejante situación, ni los cañones, ni la metralla, ni el zumbido de los aeroplanos lo abatieron. Si nosotros hubiéramos sido así, tan cruelmente atacados, no diríamos siete, pero ni una semana de revolución hubiéramos vivido.

Esa invulnerabilidad mitológica, le permite ahora arremeter contra el pasado, los monumentos, las reliquias históricas, los museos, que despectivamente, junto con las iglesias, el Escorial y los alcázares, llama él "la matriz española de la civilización y la cultura" pero que él desprecia para preferir hombres "con puños en alto que defiendan sus derechos y plasmen el PRESENTE con el PORVENIR".

Oh Libertad! Oh derechos! repetiríamos nosotros: ¡cuántos, despropósitos se han dicho en vuestros nombres! Plasmar el presente en el porvenir, renegar del pasado, de la civilización, de la obra de la cultura humana! He ahí, querido el antifaz: Van esos izquierdistas contra la Historia, como si nada, vallera el esfuerzo humano, al través de los siglos! Van contra la arquitectura, contra las iglesias, contra el arte, contra la ciencia, contra Dios, y sólo exaltan "hombres con puños en alto". Pero estos hombres, fuera de la realidad, se contradicen ellos mismos: Don Vicente a pocas líneas más se le sonjea de su linaje y dice: "He regresado a estas tierras después de trescientos años de ausencia en la carrie y en el, sangre de mis ANTEPASADOS".

He ahí otra vez el pasado plasmado en el presente vilipendiado, exaltado (ahora, como razón de ser de la entidad pensante del dilecto periodista): Va en este terreno su propia canta a "Lops, Calderón, los clásicos...". Pero en qué quedamos? ¿Lo único que importa es el pulso al nito del que incendió castillos, iglesias o museos, o el clásico más histórico es el meritorio? Esperamos conocer como siga Don Vicente, para abordar a fondo sus conclusiones paradójicas. HERMES TRIMEGISTO

CONCURSO INFANTIL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
• 1936-1937 •
Voto por _____
firma _____
Juan José Rodríguez Presidente
J. Chacón T. Secretario

CONCURSO INTERNACIONAL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
• ELECCION de la SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937 •
Voto por _____
firma _____
Juan José Rodríguez Presidente
J. Chacón T. Secretario

EL 10 DE CADA MES es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

EL 10 DE CADA MES es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.



50.000 de aumento en las entradas del Ferrocarril Nacional en Setbre.

En relación con el mismo mes del año pasado

LA EMPRESA INTENSIFICA CADA DIA MAS SUS SERVICIOS

Los servicios de la empresa ferrocarrilera nacional se intensifican cada día más. En una de nuestras anteriores ediciones ofrecimos la noticia de que, en 10 días, la empresa ha movilizadoc ochenta y dos carros de banano, lo cual marco un record.

Según informes que hemos obtenido, la empresa tuvo en sus

entradas, durante el mes pasado, un aumento mayor de cincuenta mil colones, en relación con el mismo mes del año anterior.

Los ingresos en setiembre fueron también mayores que en el mes de agosto, lo que está demostrando que la empresa ferrocarrilera adquiere cada día mayor importancia en sus servicios.

El administrador, licenciado don Claudio Cortés Castro, se encuentra perfectamente por mejorrar los servicios; y gracias a su actividad y entusiasmo, la empresa se ha colocado en una situación espléndida.

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

SEA BELLA...

viene de la Página 2
pu de huevo a una cabellera que ha sido enrubada de manera experta, sea por medio de una substancia química o por el sol. Al pelo claro que está seco y que bradizo por haber sido enrubado con demasiada frecuencia, sobre todo cuando se usa la alheña, se le debe dar el champú de huevo a la vez que se tinte. Es te tratamiento, según se da en los mejores salones de embellecimiento, consiste en una mezcla de aceite mineral antiséptico dióxido de y amoníaco. El aceite reemplaza la alheña y el dióxido

geno y el amoníaco sirven para enrubar. Esta mezcla se calienta al baño de María, se unt a ra de la pelo y se deja una media hora. Entonces se le da al pelo el champú de huevo que acabamos de explicar y se termina el procedimiento con limón o algún otro vegetal.

No olvide de pedir este tratamiento o un champú de aceite si la alheña le ha puesto el pelo seco y quebradizo.

Cierto es que hay alguna que otra mujer, trigueña que tiene las pestañas y las cejas rubias, pero por lo general las trigueñas le llevan una gran ventaja a las mujeres rubias, pues las cejas y pestañas negras realizan la belleza de las facciones y le dan una mayor expresión a la cara.

No hay duda que la Naturaleza

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

EDICTO

A las diez de la mañana del diez y seis de noviembre próximo granite, se rematará en la puerta exterior del edificio que ocupa este Juzgado, en el mejor postor, por comisión del señor Juez Tercero Civil de San José y (triviendo de base la suma de VEINTE MIL COLONES, la embarcación denominada "SANTA MARIA", correspondiente a la matrícula de este Puerto, bajo el número noventa y cinco y uno (951), que se describe así: Lancha de madera, enrobada recientemente, que se encuentra actualmente terminándose de reparar; tiene cincuenta y seis pies de eslora, diez y seis pies de manga y ocho pies de puntal; tiene un desplazamiento de cuarenta y cinco toneladas; en instalación tiene un motor marca "H M G" Semi-Diesel, de cuarenta caballos, de dos cilindros, con bastante uso; el eje de la lancha está montado, pero todavía no tiene colocada la hélice.—Con ta la referida embarcación de los departamentos siguientes: un cuarto dividido para cocina y excusado, esto en la parte de la popa; cuarto de máquinas que se denomina está el motor antes dicho; un departamento con seis camarotes y el "bridge" o puente donde ya está instalada la rueda del timón, con sus dos cadenas completamente nuevas; dos bodegas, una en popa y otra en proa.—Junto con la lancha en referencia se rematarán los siguientes aparatos: una tira de pulgada y media de grueso, por veinticinco varas de largo, bastante usada; un rollo de tira, bastante usada, de pulgada y cuarto de grueso, por cuarenta y tres varas de largo; otra tira de tres cuartos de pulgada, de grueso por cien varas, de largo, bastante usada también; tres lámparas tubulares de cañita, usadas; dos fanales, uno blanco y otro verde; dos baldes galvanizados; una lona de seis varas de largo por cuatro varas, de ancho, bastante usada.—La lancha descrita está pintada recientemente y se encuentra anclada en el estero de Puntarenas.—La embarcación descrita y los aparatos referidos pertenecen a la Sociedad Mercantil Colectiva que gira en la ciudad de Puntarenas bajo la denominación Social "PARIS Y RODRIGUEZ" y se rematan por haberse ordenado así en juicio el cutivo prendario establecido por el señor HERMANN LUTZ SALAZAR contra la referida Sociedad "PARIS Y RODRIGUEZ".

Juzgado Civil.—Puntarenas, 7 de octubre de 1936.

MOISES GUIDO
Juz. Civil

AM. SALAZAR F.
Secretario.

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA REMATE DE UNA FINCA SITUADA EN LA BOCA DEL PACUARE

A las 14 horas del 30 del presente mes de Octubre, en la Oficina del Notario Lic. don AMADEO JOHANNING, sita en la esquina formada por la Avenida 1ª y la Calle 3ª se rematará la siguiente propiedad, situada en PACUARE del Cantón de SIQUIRRES, de la Provincia de Limón.

FINCA Nº 3.017—Tomo 104—Folio 207—Asiento 13

que es terreno en parte cultivado de bananos, cacao y potrero y el resto de charrales y zuemplos, con una CASA de habitación de madera y zinc, de dos pisos—Mide 50 hectáreas más el 2% para caminos, con los siguientes linderos: Norte: con el río Pacuare y en parte con la Milla Marítima; Sur, propiedad de Israel Blanco; Este el río Pacuare; y Oeste, con terrenos baldíos. . . . Los cultivos se encuentran abandonados.

BASE PARA EL REMATE ₡ 2.829.68

No se admitirá postura que no cubra la base y los interesados deberán depositar el 10% de ella, pudiendo pagar el resto del precio en las condiciones de Largo Plazo, sea al 6% de interés y 2% de amortización, con garantía de la misma propiedad.

Para más informes véase el Boletín Judicial Nº 222 del 30 de Setiembre de 1936, o en el DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL.

1º de Octubre de 1936.

Con grandes sumas de dinero han contribuido...

Viene de la Página 3
bronce, ellos también merecen q

su gesto hermosísimo se divulga
y se dé a conocer al mundo, por

que prueba cuán honda ha hincado en el sentir nacional español el movimiento que se inicia a él 17 de Julio.

Recogamos en estas líneas dos de los hechos más recientes de que dan cuenta los periódicos de la península que han podido librarse de la estricta censura del gobierno de Madrid.

Al saberse en Málaga la noticia de la salvación del heroico grupo de cadetes que comandaba el coronel José Moscazo, la noble Clarisa San Pedro y Manjua, encontrándose en la Puerta de la Liarte, corrió dando altas voces de alegría. Unas guardias que la vieron correr jalonea por la empedrada calle que da al Sagrario, enterados del motivo, no tuvieron empacho en disparar sus armas de precisión sobre la muchacha arrojando a balazos.

Informase también que en Oviedo un grupo de niños del barrio de Santa Marta habían da do el encargo al teniente coronel Martínez Yglesias de llevar las medallas que les pertenecían a los niños rescatados de Alcazar, una vez que terminara el movimiento que manueva un pu de guerra a la Península.

Cómo las anteriores, se relatan muchos hechos que ya se han en incubados; pero ya continúan a rodar por el mundo, llevados por la radio y el cable y las mudas por los correspondientes de todas las grandes agencias noticiosas y de los grandes diarios europeos y norteamericanos que han destacado en el suelo español a sus enviados especiales.

(N. de la R. Un mensaje recibido el miércoles precedente de Madrid indica que el teniente coronel Manuel Martínez Martínez quien servía en el ejército nacionalista bajo la bandera del coronel Aranda fue muerto por los gobernistas.)

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

z a es gran artista. Pero cuando le da a la rubia o a la peirroja cejas y pestañas sin color alguno entonces todo porque se ve que este cuadro de la Naturaleza están de acuerdo nuestras lindas lectoras?

Según he dicho, me refiero principalmente a las rubias. Pero también me refiero a las peirrojas cuyo cutis es blanco como pétalos de gardenia o sin color, y a veces manchado de pecas. En este caso el color de los ojos, sean pardos o azules, no se nota porque falta el marco del cuadro.

A veces la panta de las pestañas son de un matiz más claro haciéndolas parecer más cortas de lo que realmente son. De todos modos la apariencia de las pestañas, sean enteramente claras o sólo en parte, puede mejorarse notablemente con un toquecillo de "mascara" o de tinte hecho especialmente para las cejas. Esto las hace lucir más oscuras, más largas más sedosas — en fin, mucho más hermosas.

Si usted teme tener las pestañas, no lo haga. Se venden varias marcas de tintes que han sido analizados y aprobados por las autoridades médicas. Fuera

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

de estas marcas, hay que tener muchísimo cuidado pues se ha dado el caso de mujeres que han dañado la vista por usar tintes venenosos. Una misma no debe untarse el tinte pues es muy difícil hacerlo bien, sino de dejar que se le unte un experto. El tinte permanentemente dura de uno a tres. Desde luego, es mucho menos peligroso tenerse las cejas. De todos modos, si usted tiene el más mínimo temor, es mejor que se fomme la moflesia de untarse "mascara" una o dos veces al día.

Verdaderamente no hay razón para que las mujeres anden con los ojos descoloridos cuando se venden tantas marcas de "mascara" que hacen prodigios. Las hay que a la vez están a prueba de agua y de lágrimas, no se corren, no le hacen daño a los ojos y no resecan las pestañas; dejan dolas flexas y quebradizas. A propósito la buena marca de "mascara" tiene la facultad de untarse fácilmente y de quitarse sin dificultad alguna con agua y jabón o con crema.

Reducido a diez céntimos el valor del pasaje de tranvía a Guadalupe

Y, cuando en cuenta las solicitudes hechas en distintas épocas por los vecinos de Cinco Esquinas, San Francisco y de Asís, Guadalupe y otros sitios, la empresa del tranvía ha dispuesto bajar la tarifa de pasaje de quin céntimos a diez céntimos a partir del sábado 10 del corriente mes.

La medida adoptada por la Electric Light and Traction, ha

EL 10 DE CADA MES

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

venido a abaratar en un treinta y cinco por ciento el valor del pasaje a Guadalupe y lugares en inmediaciones, haciendo un gran beneficio a los habitantes de esa importante región, ya que la mayoría son personas que tienen sus quehaceres y negocios en esta capital. Indudablemente la rebaja acordada traerá por consecuencia inmediata un aumento apreciable en cuanto al número de pasajeros, de gran importancia para la tranviaria y, siendo, pues, beneficioso, la medida tanto para la empresa como para sus clientes, no complacemos en aplaudirla y guítoce la damos a conocer a nuestros numerosis

PELO ANTE LA GOBERNACION DE UN FALLO EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE PEREZ ZELEDON

En la tarde de ayer cambiamos impresiones con el señor presidente municipal del cantón de Pérez Zeledón, caballero don Marcial Garbanzo, quien ha venido a esta capital en asuntos comerciales y rondando la conversacion por varios temas, recayó al fin en el referente a la apelacion de un fallo que ante el gobernador de la provincia ha hecho dicho funcionario municipal.

Comenzó manifestándonos el señor Garbanzo que teniendo conocimiento que el Patronato Nacional de la Infancia subvenciona mensualmente a la junta cantonal de Pérez Zeledón con la suma de setenta y cinco colones, quiso enterarse de la inversion que estaba haciendo de esos fondos y así se lo manifestó al señor presidente de la república, quien le contestó que pediría al patronato se sirviera indicarle al señor Garbanzo el destino que se daba a la subvencion. Pero muy al contrario de lo que pensábamos nos dió el concepto: — en vez de la respuesta cañallera recibí la cédula de citacion proveniente de la jefatura política, ceficia ante la cual se me acusó, por parte de don Roberto Madridal, presidente del patronato de Pérez Zeledón, por calumnias. El jefe político tramitó el asunto imponiéndome una multa de 120 colones. Yo he apelado de este fallo no por el valor de la multa sino porque nunca fue mi intencion causar molestias o agravios al señor Madridal, cuya honra y nobilidad y hombría de bien no

tengo la más leve sospecha; si quisiera saber en qué se invertira la subvencion mencionada, lo hice animado de mi deseo de ciudadana que se preocupara por todo aquello que interesa a la comunidad, jamás, repito, por arrojar la más ínfima sombra sobre la honrabilidad ni reputación de nadie. Eso fué todo. Esto lo sabe quien me ha condenado y sin embargo ya usted ve el giro que he tenido que darle a las cosas a fin de volverlas al buen sendero. Contío que el señor gobernador pondrá oídos a mi apelación que no puede ser más justa!

die. Eso fué todo. Esto lo sabe quien me ha condenado y sin embargo ya usted ve el giro que he tenido que darle a las cosas a fin de volverlas al buen sendero. Contío que el señor gobernador pondrá oídos a mi apelación que no puede ser más justa!

EL 10 DE CADA MES es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

ENCERRADO EL GLO...

Viene de la Página 3
Te. La partida o llegada de los zeppelines a uno y otro lado del Atlántico apenas si es ya noticia. Un parrafito con título a una columna ba ta en los diarios para lo que hace poco requeria letras gruesas a ancho de página. El reciente experimento alemán con aviones "catapultados" desde las bases fundadas en el mar ha demostrado que los aviones muy pronto seguirán a los dirigibles. El servicio será entonces rápido de verdad; posiblemente 29 horas; el nocturno transatlántico Nueva York Londres está a nuestras puertas. Los dirigibles no mejoran en más de un día al tiempo de los vapores rápidos.

En Europa el servicio regular de la Imperial Airways y de la Royal Dutch moviliza diariamente pasajeros al oriente. Los servicios combinados: de estas empresas mantienen una corriente continua de viajeros por el aire de Londres a Roma, de Roma a Grecia, a Egipto, a Turquía, a Persia, a India, a Java. Escasamente sabemos en América que hay un servicio permanente de aviones entre Glasgow y Hanoi. De esta última ciudad la línea francesa del Oriente lleva a los pasajeros a Cantón.

Y de Cantón a Hong Kong hay no solo una, sino dos líneas, en servicio regular, como lo hay de Hong ong a Manila. Desde Manila hasta Hawaii y California el servicio de correo de la Panamerican Airways está funcionando regularmente desde hace meses. Pasajeros sólo han viajado ocasionalmente, pero el servicio regular empieza ya.

Así pues si algún galante o interesado caballero eede un asiento en los aviones europeos a Dorothy Kilgallen, los tres mosquiteros periodísticos que partirten el 1 de octubre de Nueva York estarán de vuelta a Nueva York el 21 de octubre después de un recorrido que los llevará en torno de todo el hemisferio norte. Habrá mejorado en sólo 59 días el record imaginario de Phineas Figg y en sólo 51 días el record real de aquella audaz muchacha americana, Nellie Bly que en 1889 dió efectivamente la vuelta al mundo en 72 días y se dió tiempo para pasar a visitar a Julio Verne en su residencia de campo cerca de París. Pero qué diferencia con los afanes de Phineas Fogg y de Nellie Bly! Comedores, dormitorios, bares, música, baile, cocktails, pasajes arreglados de antemano todo tan confortable como en el más lujoso tren expreso de Europa o

SIETE SEMANAS EN GLOBO...

(VIENE de la Página UNO)
El cuarteto lo formamos con el Cid. Un cuarteto que, ni el de Rigoletto, casi tan grande como el sexteto de Lucía. Sólo que le faltan dos. Pero, ustedes no pueden darse cuenta de lo que son los heridos. Y heridos en paleta. Lo que vi con mis ojeas, y oí con mis ojos, aquí lo voy a escribir para eterna memoria.

Voy a ver el Berral Díaz del Castillo, el Gomara, cualquier cosa así grandota de esta nueva conquista de la Nueva España. Vamos con las catedrales y los castillos: unas piedras encima de otras. Qué les parece a ustedes en lo que se han entretenido estos gallegos. Cuando no se están matando, amontonan piedras. Pero ahora se acabó la bulla. Hombres y mujeres. La Pasiónaria prototipo de ellas; y... y cualquier pistolero prototipo de ellos. Al diablo las catedrales, que esto es lo bu no.

Unas milicianas bien pionetas y bien "pasionarias". Y adentro pueblo. A matar moros. Como lo hacia Santiago. Unicamente que no iba yo en caballo blanco. Iba en una multa de esas de cuero que le vendí a uno en el mercado y que se espartan en un palo de escoba vieja. Qué riata. Así vamos nosotros a construir el nuevo universo.

Grandes ideas, bien respaldadas, por las que me fajó con quien sea. Pero de verdad no como allá en que todo es cuestión de mentiras. Por amar la guerra me vihe aquí, porque aquello de allá, farsa, noticias para abusar a los chiquitos, como las de el coco viene y que te va a comer.

Por eso me vine aquí, donde espero que se arme la gorda. Heme, pues aquí; heme he dicho y no retro ni una jota. La verdad es que no hay jota que retirar de eme.

Pero vamos por partes. 3 de julio: me adelanté al otro cinco días. Fecha memorable. Colón nos descubrió a nosotros. America, un legionario te ha vendido. Yo he venido a descubrir a España. Una por otra. Estamos en paz y tratado.

Hace quinientos años, cuando yo anduve por estos barrios con doña Juana la Loca, era más bonito. Palabra. Es cierto que en aquél tiempo no se amaban los perros con longuiza. Es cierto que tampoco eso sucedió. Pero lo que entonces no me extrañó, mi nos me iba a extrañar ahora que soy quinientos años más viejo.

Decomisada una cantidad de refrescos que tenían marbetes municipales

La agencia principal de policía municipal nos comunicó esta mañana que ayer tarde había sido decomisada la primera cantidad de refrescos sin marbetes municipales, imponiéndose al fabricante la correspondiente multa. Como es sabido de nuestros miles de lectores, la municipalidad decidió cambiar hace algún tiempo, y por iniciativa de la inspección general de patentes municipales, la patente de

fabricación de refrescos que salga de las fábricas de esta capital para la venta en la ciudad de San José y en el resto del cantón central. Los refrescos que se elaboran y son enviados fuera del término municipal no requieren llevar el marbete por cuanto en los demás cantones de la república tanto la elaboración como el expendio tienen una patente municipal apreciable.

EL 10 DE CADA MES es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

AVILA...

(VIENE de la Página UNO)
tejadillos, recinto prócer aislado de las colinas del paisaje por un cinturón de murallas. Y en un cielo de bruma con nubes del color de la paramora extendiéndose sobre el reposo de la ciudad tendida al pie del Adaja una eterna ceniza crepuscular, entre cuyos velos juntan su ariete de muerte el polvo del arnés y el de la cruz.

RAVENTOS HOY! 3, 6.45 y 9 p. m.

ADIOS A COSTA RICA!! ULTIMA VEZ!!

JOSE BOHR

se presentará HOY en las TRES TANDAS, PERSONALMENTE y se despedirá del público, para seguir su ruta rumbo a la Argentina!
Y en las tres tandas también, POR ULTIMA VEZ, JOSE BOHR, EN LA PANTALLA, con Barry Norton, Carmelita Bohr, René Cardona, Carmen Conde y Sara García, en la soberbia película musical!

"ASI ES LA MUJER"

Plena de ritmo y de belleza! — "Así es la Mujer" se va mañana con José Bohr, para continuar su carrera triunfal hasta la Argentina. POR eso las de HOY, SON LAS ULTIMAS EXHIBICIONES!
No pierda Ud. la ocasión de ver a José Bohr, personalmente, con su REPERTORIO UNICO. No pierda la ocasión de divertirse y reír con la película "ASI ES LA MUJER"

PRECIOS POPULARISIMOS VERDADERAMENTE EXCEPCIONALES
LUNETA C 0.75 — PREFERENCIA C 0.50 — GALERIA C 0.25
MAÑANA — Estreno! — "NOCHE DE TORMENTA"
ADELA
HOY—7 y 8.45—Primera y Ultima Vez!!—ASI ES LA MUJER—Entrada: Luneta C 0.50; Galeria C 0.15
MAÑANA — Estreno! "UNIVERSIDAD GALANTE"

HOY Viernes HOY
9 de Octubre

PALACE
A las 3 y 7 — 50 cts.
CANCION del OLVIDO
A las 8.45 — 50 cts.
GRAN VELADA con el CONCHO VINDAS y el GORDO ORTIZ

VARIEDADES
3, 7 y 8.45 — 50 cts.
CUANDO UNA MUJER SE EMPENA

AMERICA
A las 7 y 8.30 — 25 cts.
LA NOVIA
UNIVERSITARIA por Buster Crabbe

MODERNO
3, 7 y 8.30 — 25 cts.
FAMA SIN DICHA por Winifred Shaw

TOVAC
A las 7 y 8.30 — 25 cts.
EL REFORMATARIO por James Cagney